

LA COMARCA

DIARIO INDEPENDIENTE

NO SE PÚBLICA LOS DÍAS FESTIVOS

AÑO I.

Orihuela 4 de Mayo de 1903.

NÚM. 89.

QUISICOSAS

Decididamente en la sociedad actual el número de los hipócritas es inconmensurable, y conste que no lo digo por un amigo que tengo concejal, que en privado, abomina de D. Trino y, según parecer facultativo, tiene resentido el espíritu de doblarle en público cada vez que se echa á la cara al gran Presbote, pues si de estos espinazos resentidos fuese á ocuparme sería el disloque con fagín y placa.

Nada de eso, al hablar de hipócritas, me refiero á los muchos sujetos que andan por esos mundos engañando al próximo, ó haciéndose la ilusión de que le engañan, al fingir sentimientos que no sienten y afectos que no profesan.

Yo conozco á dos puntos que se odian como el diablo y la cruz y siempre que se encuentran se saludan como pudieran hacerlo dos tenientes de alcalde satisfechos y, sin embargo, hay que leer entre líneas sus amorosos diálogos.

— ¡Adios amigo! (Mal rayo te parta).

— ¿Cómo estás? (Así te mueras).

— Ya ves, tan bueno.

— ¿Y tu familia? (Lástima de tífus):

— Regular, mi mujer delicada.

— Lo que lo siento. (Así reviente).

— Gracias, hombre. (Mala pul-

móniate dé).

— Y aquel negocio de la mina ¿se hizo?

— No, todavía no.

— Es lástima. (Me alegro.)

— Vaya, hasta otro día que tenga el gusto de verte. (De cuerpo presente).

— Lo mismo digo. (En presidio).

— Recuerdos en casa. (Así se hunda

— Saluda á tu familia. (Así le dé el cólera).

Pues hagan ustedes el favor de decirme si estos dos caballeros, y como ellos otros muchos, no obrarían mejor tirando la hipocresía por la ventana y haciendo el uno con el otro, por ejemplo, lo que yo hago con los que me son antipáticos... despreciarlos.

M-A.

TIQUIS MIQUIS.

Atención que habla D. Tancredo!

Han de saber ustedes, respetables lectores, que yo, D. Tancredo II por mar y por tierra, soltero y no mal parecido; honrado á carta cabal de profesión, político incoloro é inodoro con ribetes de gallegu vieju; natural, ¡cómo es muy natural! de mi pueblo, me encuentro sobre el pedestal de la prensa local de

Precios de Suscripción

En Orihuela y su término, un mes . . . 1 pta.
En los demás puntos, por correo, un trimestre . . . 3 ptas.
Extranjero, un id. . . . 7'50

Anuncios y reclamos
á precios convencionales

Pago anticipado

Redacción y Administración
RIO, 13

Orihuela desde hace varios días.

También, creo sabrán ustedes, que por excesos de formalidad del arrojante señorito que estaba encargado de esta sección de *Tiquis Miquis* y que afirmaba su poca gracia con el célebre seudónimo, *Hebdomadario*, he entrado quasi á rempujones en calidad de socio honorario á formar parte de la redacción de *LA COMARCA*.

El sueldo ú paga que el Administrador me ha asignado por ahora, es de cuatro duros diarios, los días; y diez, los días que el sol vaya mal.

Así es, respetable público, que desde hoy mismo y sobre mi famoso é incombustible pedestal, sito, Alameda baja del Chorro, junto á la esquina de la fábrica de aparatos eléctricos de cristal para matar moscas, me ofrezco como hombre público y relator de pedrólicos á todas las personas del mundo que necesiten de mis servicios.

En dicho domicilio, recibiré gratis á los pobres, si dos veces por semana.

Por tener que ausentarse en breve el dueño de este distrito, se hará cesión del mismo al mejor postor.

No se admiten corredores ni chalanes.

D. Tancredo que es amante de la justicia y nada más que de la justicia, informará gratis á quien lo solicite.

* *

En un periódico extranjero ha leído D. Tancredo que cincuenta alcaldes han quedado por orden superior, suspensos de empleo y sueldo, por haber invadido su respectiva población la enfermedad variolosa.

Sr. Alcalde de Orihuela, ¿se ha enterado V. S. de este caso extranjero de sus colegas?

Si el día de mañana, (que Dios no lo permita) fuese invadida esta localidad por la plaga de viruela y esto, por descuido y negligencia de usted en no tener preparada vacuna, ¿á qué castigo se haría usted acreedor?

D. Tancredo, si tal sucediese, no tendría inconveniente alguno en actuar como fiscal, pidiendo para V. S. cinco años, tres meses y un día de prisión, más diez mil duros de indemnización para cada una de las familias de los fallecidos á consecuencia de tan terrible enfermedad.

El «Boletín Oficial» de esta provincia correspondiente al domingo 26 del pasado mes de Abril publica una importante Circular, cuyo contenido dice así:

«Gobierno civil de la provincia de Alicante.—Circular núm. 108.—Juegos prohibidos.

Dispuesto á proceder con el mayor rigor á la persecución de toda clase de juegos prohibidos, y decidido como me hallo á no consentirlos en modo alguno, he acordado la publicación en este periódico oficial de la presente circular, para prevenir á los señores alcaldes, fuerza de la guardia civil y á todos los agentes de mi autoridad, que se hace preciso presten á este asunto la atención que repetidamente les tengo recomendada para el más exacto cumplimiento de las disposiciones que rigen en la materia, evitándome el que tenga que exigir las responsabilidades de-

bidas á todo el que por negligencia ó por causas menos excusables falte á sus deberes, ó no me dé conocimiento de los hechos que merezcan inmediata corrección.

Asimismo he de hacer presente á los dueños de establecimientos públicos, de cualquier clase que sean, y presidentes de sociedades ó círculos de recreo, que de igual manera he de proceder contra ellos, por desobediencia grave, si diesen lugar á dicha falta ó trataren de evadir la responsabilidad penal que pudiera alcanzar á los infractores, y para lo cual, caso de comprobarse la existencia del delito de que se trata, serán puestos sin pérdida de momento á disposición de los tribunales de justicia.

Alicante 25 de Abril de 1903.—
El gobernador, Agustín Bullón.»

LA BARAJA

(Sátira)

Libro de cuarenta hojas, libro de texto en España, evangelio en el que creen desde el mendigo al monarca.

Biblia que enseña el camino por donde muere una raza, y obra selecta en que estudia entera la madre patria:

Permíteme que penetre en los misterios que guardas, y que pregone tus triunfos y enalteza tus hazañas.

Reyes, caballos y sotas y demás tropa ordenada, sois ejércitos que pierden posiciones y batallas.

Ni César con sus legiones, ni Bullón con sus mesnadas ni destruyeron más riquezas ni sembraron más degradias.

La tierra el corcel de Atila con su herradura secaba, y tus caballos destruyen el honor por donde pasan.

Negros tiranos tus reyes, sentencias de muerte fallan, con los oros seduciendo, hiriendo con las espadas, aturdindo con las copas y aplastando con la maza.

Estratégica y nociva planes risueños preparas que bajo velo de flores maldades profundas guardan.

Hasta el borde de tu abismo haces llegar á las almas, y las rosas apartando á tu fondo las arrastras.

Y en esta escala del vicio, al revés de otras escalas, el cieno tiende hacia arriba multiplicando sus capas.

¡Oh libro, libro precioso, ilustración de la patria, cómo cunden tus ejemplos y trasmitten tu enseñanza!

En tí no hay juego sin robo, no hay sin el robo jugada, y la nación, que te imita, no es más que un juego de cartas.

Hipócritas miserables que como tú se disfrazan, muestran la cara tranquila teniendo podrida el alma.

Políticos que debieran arder en pública plaza, desde la altura combinan las más preciosas jugadas.

Artistas que con paciencia, obras sin mérito labran, pasar su anemia pretenden por inspiración galana.

La industria pinta su rostro, lleno de afeites su cara, y se vende, en un letrero grande, dice con cifras doradas.

La justicia es un tejido hecho de huecas palabras donde el revés de la tela está cubierta de marras.

Todo es, si bien se analiza, en esta enredosa trama, emboscadas y traiciones, hábiles juegos de cartas.

Sigue leyendo tu libro,
nación insigne y preclara
No aprendas arte ni ciencia,
pero juega á la baraja,

Así se alcanzan las glorias
que á otras naciones ufanan;
y así se llega á ser hombre
y á ser honra de la patria

Salvador Rueda.

NOTICIAS

El 22 de Mayo actual marcharán con licencia ilimitada todos los individuos de tropa que excedan de la plantilla señalada á los Cuerpos del Ejército por la Real orden de 29 de enero último.

El licenciamiento se hará por orden de antigüedad en filas, excepto los que deben pasar en ellas tiempo fijo; harán el viaje por el ferrocarril y cuenta del Estado y serán so corridos con diez días del importe del rancho ó sobras.

Además de estas licencias se concederán trimestrales á 85 hombres por regimiento de Infantería de la Península, 100 del de las Baleares, 50 por batallón de cazadores y un número variable en los demás cuerpos, á excepción de los de África y Canarias, que conservarán la fuerza de plantilla.

REGISTRO CIVIL.—Se han hecho las inscripciones siguientes:

Nacimientos, 3; matrimonios, 1; defunciones, 4.

Ingresaron ayer en la Perrera por embriaguez, Domingo Agustín Rey, José Benavente Color, Francisco Lorente. Limorte.

Existen en la actualidad 16 reclusos

Nuestro joven amigo el conocido profesor de piano, Gerardo Isidro, se ofrece por honorarios muy mórdicos á dar lecciones de piano y solfeo.

Como anunciamos á nuestros lectores ayer domingo celebraron solemne fiesta los vecinos del partido rural de Bonanza en honor de la Santísima Cruz.

Por la tarde y ante un numeroso concurso de fieles, que no bajaría de mil, pronunció al aire libre un elocuenteísimo

sermón el notable y conocido orador sagrado del convento de Santa Ana, de esta localidad, reverendo Padre Fray Francisco Calabuig, el cual entusiasmó de tal modo con su elocuencia al numerosísimo auditorio, que éste al descender aquel del púlpito que al efecto se improvisó, prorrumpió en delirantes vivas á la Cruz, á España, y al padre Calabuig.

Encarnación Leyró y Catalá, profesora en partos, con tres años de práctica en el hospital provincial de Valencia, discípula de D. Lorenzo Colomer, catedrático del mismo hospital, se ha establecido en esta Ciudad, y ofrece sus servicios en la calle de la Feria, frente á la Catedral.

Señor alcalde: como no nos duelen prendas hoy, seguros de hacernos intérpretes del vecindario, tributamos á V.S. un aplauso por haber ordenado que ayer tarde se regasen los andenes de la estación y calles afluentes á dicho paseo.

Que se repita con frecuencia tan laudable disposición y cuente V. por anticipado con la gratitud de las niñas bonitas que están dispuestas á convertir con su presencia, como lo hicieron ayer tarde, en poético edén aquellas amenas alamedas, siempre y cuando no se vean expuestos a salir de allí haciendo la competencia á Don Tancredo.

El itinerario formado para el cobro de las contribuciones correspondiente al segundo trimestre del actual año en los diferentes pueblos que componen las zonas de Orihuela y Dolores, es el siguiente:

Dolores, del 1 al 3 de Mayo; Albatera, del 1 al 3; Almoradí del 4 al 6; Benejúzar, del 1 al 3; Callosa de Segura del 7 al 9; Catral del 1 al 3; Cox del 4 al 6; Daya-nueva del 9 al 10; Daya-vieja el 10; Formentera del 14 al 16; Granja de Rocamora del 7 al 9; Guardamar del 5 al 7; Puebla de Rocamora el 8; Rafal del 7 al 8; Rojales del 10 al 12 y San Fulgencio del 10 al 12.

Orihuela del 1 al 6; Algorfa el 10; Beniferi del 5 al 6; Benijófar del 9 al 10; Bigastro del 2 al 3; Jacarilla el 9; Redobán del 10 al 11; San Miguel de Salinas el 9 y Torrevieja del 6 al 9.

Anteanoche pudo ocurrir un sinistro en la expendeduría de tabacos de la

calle de S. Pascual; al encenderse la luz eléctrica se fundieron los cables y gracias al pronto auxilio de D. Joaquín Alonso y D. José Gimeno, amigos del Sr. Soriano, dueño del establecimiento, que en este se hallaban, pudo evitarse que prendiesen fuego á la anaquelería, tras la que habiese ardido la casa indudablemente.

VENTA

De cuatro trillos y varios aperos de labranza.

Darán razon en la fábrica de Pan de S. Antonio sita en la plaza de Monserrate N.º 8.

GRAN BARATO DE CARBON

En el almacén de la calle de Muñoz, núm. 42, se vende por quintales en sacos á 18 reales los 50 kilos.

Garbillado y limpio á 20 reales los 50 kilos.

Por arrobadas, 5 rs. 12 1/2 kilos.

¡LABRADORES!

El mejor guano del mundo es

EL GUANO ORGÁNICO

Sacos de 70 kilos, 5 pesetas.

Guano orgánico con el 10 por 100 de superfosfato animal, á 6 pesetas, saco de 70 kilos.

Estos guanos están muy recomendados para los naranjos.

Para los pedidos

Antonio Gallud,

HIDALGO, 41,

TORREVIEJA

SECCION DE ANUNCIOS

LA JAPONESA
DE
JUAN S. GARCIA
Labradores, 7, Alicante.

Visitad este acreditado establecimiento el cual posee grandes existencias alta novedad.

Paraguas, parasoles, sombrillas, abanicos y bastones.

Perfumeria y bisuteria.

Se componen bebés y se ponen cabezas y pelucas. También se componen boquillas y se entelan abanicos, paraguas y sombrillas.

Efectos militares: condecoraciones: medallas, cruces y placas; rosas, teresianas, sables, espadas, cordonería, bordados, banderas, estandartes, pendones, objetos de metal y galonería.

SINGER
MÁQUINAS
para COSER
Sucursal en Orihuela: 9, Mayor, 9.

Rogamos al público visite este nuevo establecimiento, donde encontrará un completo surtido de todos los modelos fabricados por La Compañía Fabril «Singer» que pueden adquirirse á pesetas 2'50 semanales.

Recomendamos la Bobina Central para trabajos artísticos y uso doméstico.

VEGETAL AZGAR

Producto maravilloso, éxito extraordinario, resultados prácticos, único en el día.

Brota el cabello en todas las edades. Evita su caída.

Produce efectos maravillosos en edades de 40 á 50 años. Destruye la caspa, fortaleciendo la cabeza.

Es úditable á toda clase de barbas débiles y nacientes. Proporciona un tesoro de belleza para las señoras. No mancha y contiene delicadas esencias que dan un aroma agradable. Las sustancias de que se compone no son nocivas, por ser principalmente de extractos vegetales, empleados ordinariamente como tónicos. Se ofrecen gratis á los incrédulos mediante contrato, en los que no se le cobrará valor de los frascos empleados si en seis meses no ha brotado abundante cabello. Finalmente, se admiten convenios en los que el inventor se obliga á entregar una cantidad estipulada, si no se obtiene el resultado apetecido.

Precio del frasco, 5 pesetas.

Único depósito: D. FRANCISCO PEDROSA, Peluquería, Hostales. — Orihuela.

EL MEJOR

de los guanos es el que se expende en la CALLE DE SANTIAGO.

DEPÓSITO DE JOSE MARIA SARABIA

Agricultores: probad este excelente y sin rival abono y os convenceréis de la superioridad que lleva sobre las demás clases.

Único depósito en Orihuela

Calle de Santiago.

EL QUE NO ANUNCIA NO VENDE

Muestrario monstruo en papeles pintados de la casa Llorens, de Valencia, última novedad para el año 1903, seiscientos noventa y dos dibujos, precios baratísimos, desde ocho perritas en adelante la pieza.

Además hay otro en papel cristal para decorar cristales de alcabas, buques de escaleras y ventanas de iglesias.

El representante en Orihuela, EL ROJO EL PRACTICANTE.